

# VILLEURBANNE

VILLEURBANNE DÉBAT

## La grande pauvreté, un défi pour les acteurs éducatifs



■ La précarité est un facteur d'exclusion scolaire encore mal mesuré. Photo d'illustration Jean-Louis DUBOIS

**Agence de Villeurbanne – Caluire**  
149 cours Emile Zola,  
69100 Villeurbanne  
04.78.85.74.00  
lprvilleurbanne@leprogres.fr

**Publicité**  
[www.bjp-publicite.com](http://www.bjp-publicite.com)

**Web**  
[www.leprogres.fr/rhone/villeurbanne](http://www.leprogres.fr/rhone/villeurbanne)

**Facebook**  
[www.facebook.com/leprogres.villeurbanne](http://www.facebook.com/leprogres.villeurbanne)

"Grande pauvreté et réussite éducative" : tel est le thème des 3<sup>es</sup> Rencontres éducatives, qui se tiennent ce jeudi sur le site des Gratte-Ciel de l'IUT Lyon 1. Un sujet majeur qui reste largement à défricher.

Combien de jeunes Villeurbannais vivent-ils dans la grande pauvreté ? Quel impact cette situation a-t-elle sur leur scolarité ? Telles sont deux des questions qui ne manqueront pas d'être abordées, ce jeudi à l'IUT Lyon 1, lors des 3<sup>es</sup> Rencontres éducatives organisées par la Ville sur le thème "Grande pauvreté et réussite éducative". Les Rencontres éducatives ? Un rendez-vous annuel qui réunit représentants du monde scolaire, de collectivités locales, d'associations ou de partenaires institutionnels concernés par l'éducation, la petite enfance, la jeunesse. Lancées dans le cadre du projet éducatif territorial "Grandir à Villeurbanne", elles permettent notamment aux intervenants d'échanger sur leurs pratiques, de les valoriser.

La formule séduit. La 3<sup>e</sup> édition des Rencontres affiche d'ailleurs complet, avec 175 participants attendus ce jeudi. Elle devrait déboucher sur la définition d'un plan de lutte contre la pauvreté des enfants en juin 2018 intégré à "Grandir à Villeurbanne".

### Des intervenants réputés

La difficulté ? Si le sujet est majeur pour les acteurs éducatifs, il reste à défricher. En témoigne l'initiative de collectifs de parents d'élèves qui ont commencé à recenser les enfants sans toit scolarisés sur l'agglomération. Une initiative saluée par Damien Berthilier, adjoint au maire délégué à l'Education. L'élu, qui pointe les actions de la Ville (facilitation de la domiciliation de SDF au centre communal d'action sociale, etc.), regrette que « L'Etat ne joue pas son rôle dans ces situations-là. » Ce jeudi, des personnalités pourront apporter leur pierre au débat Jean-Paul Delahaye, ancien inspecteur général de l'Education nationale et auteur du rapport *Grande pauvreté et réussite scolaire, le choix de la solidarité pour la*



Il s'agit de donner de la visibilité aux actions, de savoir ce qui se fait et comment chacun peut être plus efficace. ■

Fanny Carisé, directrice générale adjointe de la Ville

réussite de tous, et Olivier Noblecourt, ancien directeur de cabinet de l'ex-ministre Najat Vallaud-Belkacem et délégué interministériel à la prévention et à la lutte contre la pauvreté des enfants et des jeunes depuis le 15 novembre, s'exprimeront à l'IUT Lyon 1.

Y.P.

### VILLEURBANNE THÉÂTRE

#### Reprise du *Premier qui l'a dit* sur les planches de l'Espace Tonkin

Fort de son succès, la compagnie artistique villeurbannaise du Théâtre Part Cœur reprend son spectacle *Le premier qui l'a dit* sur les planches de l'Espace Tonkin du 14 au 16 décembre. Une comédie colorée sur le thème des secrets de famille, d'après le film de Ferzan Ozpetek, mise en scène par André Rambeau, avec pas moins de 16 comédiens sur scène. La vie des Cantone, une famille bourgeoise du sud de l'Italie où rien de ne déroule comme prévu...

**PRATIQUE** Espace Tonkin, 1, rue Salvador Allende. Réservations au 04.72.83.31.10. Tarifs : 11, 9 et 6 €.



■ L'équipe du *Premier qui l'a dit*. Photo DR